

---

**De:** Geipan

**Envoyé:** lundi 11 avril 2011 10:50

**À:**

**Objet:** RE: Observation d'un PAN A - Un Pégase dans le ciel parisien ce matin.

Cher Témoin,

Merci mille fois pour ce cas, que nous allons ouvrir et fermer à seule fin d'en faire une (brillante) illustration des cas de méprise avec les ballons.

Vous l'avez si bien documenté qu'il est inutile que nous vous fassions remplir un questionnaire.

Nous tenions à vous remercier pour le développement que vous avez apporté à cette observation.

Nous vous remercions pour votre diligence...

Bien cordialement,

Toute l'équipe du GEIPAN

---

**De :**

**Envoyé :** vendredi 8 avril 2011 16:31

**À :** Geipan

**Objet :** Observation d'un PAN A - Un Pégase dans le ciel parisien ce matin.

Bonjour,

Je vous adresse une observation de type **PAN A** que j'ai réalisé ce matin, insolite, et que je qualifierai plutôt de sympathique :-)

**Inutile d'ouvrir un dossier pour cette observation (PAN A - PARFAITEMENT identifié).**

J'en ai fait deux photos et je la porte à votre connaissance, car d'autres personnes qui auraient observé cet objet pourraient se méprendre et faire alors, ouvrir une enquête.

Dans ce cas, mon témoignage pourra vous aider à classer rapidement les autres observations de cet objet, en PAN A.

Mais, si personne ne se manifeste, vous pourrez toujours utiliser les photos pour illustrer votre site web (je renonce à tout droit sur ces photos, faites en l'usage qu'il vous en plaira), ou mettez le tout à la poubelle.

Contexte de l'observation:

Date: 8 avril 2011

Lieu: FRANCONVILLE (95) - Nord-Ouest de Paris - Vallée de Montmorency

Heure: vers 08h00 (06h00 UTC), durée ~ 3 minutes

Conditions météo:

Ciel clair totalement dégagé, vent très faible (direction inconnue, mais probablement de secteur Est), température ~ 10°.

Le lieu d'observation est situé à proximité de l'axe du doublet sud des pistes de Roissy. Le trafic aérien était orienté à l'est (donc avec survol en approche, de la zone d'observation qui est située à l'ouest de Roissy).

Description:

Observation en direction de l'est (en contre-jour) d'un objet inhabituel dans le ciel, semblant d'abord immobile puis se déplaçant lentement.

La forme de l'objet est rapidement identifiée comme étant un... **cheval cabré** ! Sa taille est estimée

14/04/2011

comme étant au moins équivalente à celle de l'animal réel (donc assez gros).

Distance observateur/objet estimée à moins d'un kilomètre (plus probablement 500 à 700 mètres).

Le temps de préparer mon appareil photo, je réalise ensuite deux prises de vue (ci-jointes). L'objet s'était déplacé selon un axe est-ouest, très lentement et à faible altitude (quasiment constante).

L'altitude d'évolution de l'objet est estimée à environ 2000 ft, car supérieure à celle utilisée par les transit VFR du Bourget, mais inférieure à celle des approches IFR de Roissy.

Il est possible que l'objet ait été aperçu par des pilotes en approche sur Roissy, plusieurs appareils ayant croisé l'objet (situé en contrebas et légèrement sur la droite de la trajectoire d'approche). Objet probablement observé également par des automobiliste allant vers Paris sur l'autoroute A15, celui-ci ayant survolé cet axe routier important.

#### Identification:

J'ai d'abord aperçu une forme sombre dans le ciel et intrigué, il m'a fallu quelques instants, le temps de trouver et chausser mes lunettes (je suis myope) 8-) . Après quelques secondes de surprise, j'ai rapidement identifié cet objet comme étant un ballon publicitaire. L'observation et l'identification étaient tout à fait possibles à l'œil nu, le comportement de l'objet (déplacement lent dans le sens supposé du vent en altitude) était conforme à ce que l'on peut attendre d'un ballon emporté par le vent. Ayant l'habitude de l'observation du ciel (je pratique l'astronomie et suis fan d'aviation), l'identification de ce type d'objet m'est familière (il m'arrive assez fréquemment d'apercevoir ce genre d'objet dans la région). Lorsque l'objet est passé ensuite au sud de ma position d'observation, puis s'est dirigé vers l'ouest, il était alors mieux éclairé par le soleil levant et les dessins et décorations étaient parfaitement visibles. On distinguait très bien (également visibles sur une photo), les sabots plus sombres que le corps de "l'animal".

#### Origine supposée:

Il s'agit très probablement d'un ballon publicitaire échappé de l'hippodrome d'Enghien. Le champ de course est en effet situé à proximité et l'axe d'évolution (est-ouest) correspondrait bien à cette origine possible.

Remarques: Les deux photos ont simplement subi une rotation de 90° (prises en orientation portrait). La date dans les informations Exif est erronée, mon appareil n'étant pas à la bonne date ni à la bonne heure.

PS: Je suis équipé d'un filtre de diffraction... non utilisé pour ces photos, car franchement, il n'y en avait pas besoin !

A défaut d'être utile, j'espère que cette observation aura au moins le mérite de vous faire sourire ;-)